

**Vœu déposé par le Groupe Union de la Droite et du Centre**  
**Conseil régional Centre-Val de Loire**  
**Session du 27 juin 2019**

Les 60 ans et plus devraient représenter 20 millions de personnes en France d'ici 2030, contre 15 millions à l'heure actuelle. Avec 27% de personnes âgées de 60 ans ou plus (soit 700.000 personnes), la région Centre-Val de Loire est particulièrement concernée par le vieillissement de la population.

Ce phénomène entraîne l'émergence de plus en plus de produits et de services à destination des personnes âgées. L'économie à destination des seniors génère un chiffre d'affaires de plus ou moins 100 milliards d'euros, selon les estimations et les périmètres retenus.

Nous avons des entreprises en pointe sur le sujet sur notre territoire. Il s'agit donc d'une formidable opportunité à saisir en termes de créations d'emplois, d'économie et d'innovation.

C'est aussi un progrès social pour le bien-être de nos aînés : possibilité de rester chez soi grâce à l'habitat évolutif, de prévenir grâce à la domotique, de se préserver de l'isolement, bref, de rester autonome plus longtemps.

Afin de structurer cette filière, la Région Centre-Val de Loire doit s'emparer du sujet sans tarder selon quatre axes :

- **Accompagner** : une politique volontariste de la Région permettra d'accompagner financièrement la recherche, les innovations et les initiatives dans ce domaine ;
- **Former et informer** : adapter les formations selon les nouveaux contextes (robotique, domotique, etc.), développer l'artisanat vers ce secteur (aménagement intérieurs, etc.), valoriser ce type de métiers, informer le grand public ;
- **Fédérer** : piloter le dialogue entre les différents acteurs, Etat, Départements, collectivités locales, associations, usagers, professionnels, etc.
- **Labelliser** : en labellisant le territoire via le PEI AHA (Partenariat Européen pour l'Innovation pour un vieillissement Actif et en bonne santé) lancé par la Commission Européenne, la Région pourra ainsi être associée à une nouvelle forme de coopération entre acteurs de différents horizons au niveau européen.

**En conséquence, le Conseil régional Centre-Val de Loire, réuni le 27 juin 2019 à Orléans, décide par l'adoption de ce vœu :**

- **De construire, en lien avec les Départements, un diagnostic autour des enjeux du vieillissement de la population régionale (enjeux sociaux, sanitaires, citoyens....) , qui pourrait permettre d'envisager ensuite l'élaboration d'une feuille de route permettant la structuration à terme d'une filière « silver économie ».**

**VŒU ADOPTÉ:**

Pour : les groupes Union de la Droite et du Centre, Socialistes, Radicaux et Démocrates, Ecologiste, Pierre Commandeur

Abstention : le groupe Rassemblement National